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部長公式訪問とワイズの森づくりについて 

渡辺 宏子 
７月の第１例会に 2015～2016 年度の中西部部長の公

式訪問がなされました。 

奥田中西部部長は、わ

が例会で色々なことを担

ってくださいました。最

初に会長交替式の司式を

してくださいました。私

にとっては、最後の会長

のお役の日で、なんとな

く嬉しいような、寂しい

ような気分でしたが、

色々お話をしてくだ

さり思い出深い例会

となりました。 

食事の後、奥田部

長より中西部が取り

掛かろうとしている

「ワイズの森づく

り・ウナギの森」について伺いました。 

最初にスライドを使って、北海道の魚つき保安林について

説明がありました。種川制度のとられていた川では、単に、

サケを囲い込んで自然産卵させていただけでなく、三面川の

河口付近の山は、入山や伐採などを禁止する制度によって厳

しく管理され、積極的に造林も行っていたようです。 

山と川と海は一体で、山の腐葉土の中の栄養分が川から海

に流れ、魚の栄養分になります。 

かつて淀川にはウナギはたくさんいましたが、今や絶滅危

惧種になっていて、淀川にウナギが繁殖できるように「森は

海の恋人」運動として「ウナギの森」が開催されていて、５

月に奥田部長他、５人で植樹に参加され、ナラ枯れ地跡に、

サクラやカエデを植栽されました。 

ワイズの森づくりの候補地は、高槻市原・神峯山寺地内に

決まったそうです。 

                   〈次頁に続く〉

７ 月 統 計 

第１例会出席者数 例会出席率 B F 統 計 

メンバー  17 名 出席者 17 名 日本    3 5ｇ   累計 2623ｇ 
ビジター  10 名 メイキャップ 0名 外国    5ｇ  累計  491ｇ 
ゲスト 名 合   計 17 名 現金 円    累計 円 
コメット １名 在籍者 18 名 提供者：今井、江見、桑原、藤井 
合   計 28 名 出席率 94％ 

     藤好、渡辺 

７月例会報告 
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2015 年８月 

８月第１例会プログラム 
 

日時：2015 年８月 12日（水）18：30～20：30 

場所：ホテルグランヴィア大阪 

 

              司会 武井 和子 

１. 開会点鐘          鳥居 翠会長 

2. ワイズソング 

3. 聖句朗読          渡辺 宏子 

4.  ゲスト・ビジター紹介    鳥居 翠会長 

５.  連絡・報告・ニュース 

６.  食前感謝＆食事 

７. 卓話 「歩いてわかる韓国の姿」 

     岩田 晋さん（大阪土佐堀クラブ） 

８. お誕生祝い. 

９. ニコニコ献金       ドライバー 

10. YMCA の歌 

11. 閉会点鐘         鳥居 翠会長 

MOTTOES (2015-2016) 
国  際主題 ：“Mission with Faith”「信念のあるミッション（使命・目標）」 

ア ジ ア主題 ：“Through Love, Serve”「愛をもって奉仕をしよう」 

西日本区主題 ：“You can do it! Yes, you can!”「あなたならできる！きっとできる」 

中 西 部主題 ： 和を以て貴しとなす 

ク ラ ブ主題 ： 過去はもはや関係なく 未来はまだ来ぬ 

聖書のことば 

主に自らをゆだねよ。主はあなたの心の願いをかなえ

てくださる。 

（詩編 37 編４節） 

選者 渡辺宏子 



 

 

今回は奥田部長と一緒に事業をされる中西部書記、会計、

事務局長、地域奉仕・環境事業主査、国際・交流事業主査、

EMC 事業主査、メネット事業主査の方々もおいで下さり、

前年度西日本区会計を担って下さった豊島さんもお出かけ下

さり、一言ずつお話し下さったのはうれしいことでした。今

年度のお働きが期待されます。 

たくさんのお客様に祝っていただける機会でしたのに、め

ずらしくお誕生日を迎える方がなく残念に思いました。 

新会長の鳥居さんの閉会点鐘で、にぎやかなキックオフ例

会を終えることができました。 

…………………………………………………………… 

第１回中西部メネット会 引き継ぎ会に参加 
                    江見 淑子 
 今期、私はメネット連絡員になりました。メネット会がな

いだけでなく、メネットのいない女性クラブの役割について

考えようと思いました。 

最初の仕事は表記の引き継ぎ会でした。メネット会につい

ては多くの経験を持つ今井さん（前期のメネット連絡員）と

共に参加しました。７月 11 日（土）11 時 45 分～午後２

時まで、レストラン「翔」が会場です。遠藤典子メネット主

任が理事と共に出席、奥田部長キャビネット３名など 20 名

の参加でした。これは例年にない多数の参加と聞きます。入

江政江メネット事業主査が奥田部長の下で、西日本区メネッ

ト主任の方針を中西部で展開することになります。 

みなさんはメネット会のあるクラブを知っていました

か？ 大阪、土佐堀、センテニアル、西の４クラブです。横

のつながりが強く、いざという時の頼もしい先輩たちでした。

メネット会の運営は代々伝えられていて、しかも年齢層が厚

いので文面にして確認できるものがなく、新参者には戸惑い

が多かったです。 

主任の挨拶は、風化しそうな東日本大震災の支援をメンと

共にしたいという事でした。具体的には東北の産業振興を応

援するための「わかめ販売」をすることになりました。YMCA

支援は区をあげてしているので、今度は現地で活動する４つ

のワイズメンズクラブ応援をするということが特徴かもしれ

ません。震災発生から支援活動の活発な理事のホームクラブ

が、良い道案内をしてくれそうです。９月 19 日（土）に行

われる部会に先立って開催される合同メネットアワーには、

仙台青葉城ワイズメンズクラブの清水弘一氏が講演されます。

さて、メネット会探検第二弾はいずれまた。 

………………………………………………………… 

中西部部長 公式訪問随行記 
                    吉田 由美 
今期 Y サ・ユース主査を拝命いたしました私は、奥田中西

部長始め、キャビネット及び各主査の皆様とご一緒に、中西

部の各クラブへの例会訪問を区大会以降行っております。訪

問させて頂いて分かったことは、其々のクラブの例会雰囲気

やワイズ活動に対する考え方に違いが有る事でした。 

大阪西クラブの、大阪経済人の集まりの様な賑やかで活気

があふれた例会で、活動に対する自信とポリシーが垣間見え

るクラブ。大阪クラブの、例会の中にも伝統の息吹が感じら

れ、有意義な支援活動を長期にわたり脈々と途切れることな

く継続されているクラブ。 

大阪センテニアルクラブの、ワイズ歴の浅い会員が引っ張り、

長い会員が支え、将来の活動にも期待感と楽しさを感じられ

るクラブ。大阪セントラルクラブの、少人数で活動の苦労も

楽しさも感じられますが、最も大阪 YMCA に寄り添った活

動を行っているのではないかと感じる事のできるクラブ。 

奥田部長の活動方針がアクティブな方向を示しているこ

とも有り、部長挨拶に対する各クラブの反応も、今期の動き

のある中西部を予感させ、総じて中西部を盛り立てて行こう

とする気概が感じられました。私の例会訪問のスタートが大

阪なかのしまクラブだった事で、例会時には特段感じられな

かったことが、他クラブ訪問後には「なかのしま例会って楽

しい！ 鳥居会長率いる今期はワクワク感溢れ素晴らしい！」

と感じています。 

残り２クラブ、大阪土佐堀クラブと高槻クラブの訪問を楽

しみに、奥田部長を支え、なかのしまクラブの活動を楽しみ

つつ、Y サ・ユース主査として中西部全体を見渡しながら活

動していく事を心に誓いました。 

 

《《《 お知らせ 》》》 
◎神谷雅子さん（東京西クラブメネット）から郵送用切手を

頂きました。感謝 

◎藤井寛敏さん（東京江東クラブ）からブリテン郵送料とし

て献金を頂きました。感謝。 

７月第２例会報告抄 

日時：2015年７月 15日（水）18：30～20：30 

場所：大阪 YMCA 504号室 

出席者：16名 

  

１：前期本会計決算報告、ニコニコ献金会計決算報告、ク

ラブファンド会計決算報告はそれぞれ承認された。 

  ニコニコ献金会計の繰越金￥103,245 は基本ファン

ド会計に繰り入れる。 

２：今年度予算案が承認された。 

３：ミャンマー支援としてミャンマーYMCA同盟へ1,000

ドル（「なかのしまファンド」）、マンダレーＹＭＣＡ

へ 300ドルを今年度も贈ることとし、大阪センテニアル

クラブの中村隆幸メンに託す。同盟への 1,000ドル（「な

かのしまファンド」）は５年計画の最終年となる。 

４：アジア大会中の東京たんぽぽ Y サービスクラブさんと

の DBC ランチ計画を進める。 

５：大阪 YMCA「安全の日」の支援金 20,000 円を 

ニコニコ会計から支出する。 

４：アジア大会中の東京たんぽぽ Y サービスクラブさんとの

DBC ランチ計画を進める。 

５：大阪 YMCA「安全の日」の支援金 20,000 円を 

ニコニコ会計から支出する。 

◇８月お誕生日の方◇ Happy Birthday 

武井美帆コメット  ９日  

山田孝彦メン    23日 



 

 

 

 YMCA ニュース  

✩YMCA 聴覚障がい青少年国内キャンプ（通称 HHキャンプ） 

 （The International Youth Camp for the Hard of Hearing） 

日 時：2015 年８月 21 日（金）～23（日） 

場 所：紀泉わいわい村 

対 象：聴覚障がいを持つ中学・高校・大学生（専門学校等も含む） 

    ※また、聴覚障がいに理解のある人、手話に興味のある人

もご参加いただけます。 

内 容：※国際交流プログラムでは、これまで HH 国際キャンプ

に参加した海外メンバーと、Skype 等の通信ツールを活用

した交流をとおして国際手話や ASL、各国の手話を学び、

その国の文化に触れます。 

※英語に触れる機会を多く取り入れ、興味を持てるようにし

ています。 

＊このキャンプは、クリスマス献金、障がい者支援金（チャ

リティーラン）、また、大阪ワイズメンズクラブからの支援

により支えられています。 

窓 口：大阪 YMCA 本部事務局並びに大阪南 YMCA 

担 当：藤岡宏樹、美濃出咲子 

☆発達障がい支援セミナー 
 主催大阪 YMCA 総合教育センター  

テーマ：就労に向けての支援 

講 師：松本 恵美子先生 （特別支援教育士スーパーバイザー） 

      ・関西国際大学教育学部 教育福祉学科 准教授） 

内 容：将来的に必ず考えなければならない「就労」に向けて、

幼児期・小・中・高校のそれぞれの時期に、どんな支援が

あるとよいのかについて、お話していただきます。 

  自立や就労のために必要なスキルとは何か、それらの伝え

方・支援のポイントについて、参加者の皆さんと考える機

会としたいと思っています。 

日 時：2015 年８月７日(金）13：30～15：30 

  （受付 13：00～） 

場 所：大阪 YMCA 会館 ９階 903 教室 

定 員：120 名 

参加費：一般 1,500 円 

    大阪 YMCA 関係者、講師、ボランティアの皆様には、無料

で参加していただけます。 

お申込み（メール、ファックス）の際、大阪 YMCA の所属をご明

記ください。 

☆第 268 回早天祈祷会  
  日時：８月 21 日（金）７：30～８：30 

  証し：内山 雅文さん（土佐堀 YMCA 館長)  

  場所：大阪 YMCA 会館 10 階 チャペル 

 
STAY HUNGRY. STAY FOOLISH. ２ 

生雲 文枝 
私は大阪市内に住んでいるのですが、最近、近所に地上

45 階建のタワーマンションが出来つつあります。又、中

之島界隈にも55階建のマンションを竹中工務店が建設中

です。地震があってエレベーターが止まったら、どうして

降りるのでしょうね？ 55 階なんて。私は空高くそびえ

たつ建物を見るたびに、旧約聖書に出てくるバベルの塔を

思い出します。一体、人間の欲望のたどり着く先はどこな

のでしょうか。 

なぜ私がビルのお話をしたかと申しますと、最初に就職

した会社が建設会社だったからです。当時大卒の女子には

就職口があまりなく、私は親戚の紹介で大成建設㈱という

会社に入社しました。建設会社には全く知識がなかったの

で、行ってみて意外と大きな会社だったので、びっくり、

大成建設はその当時、OL の憧れの勤務地、御堂筋沿いに

ありました。 

４月の入社式のひとこまです。会場で女性社員が席につ

いているなか、主任が大慌てで「あー、○○さんがまだ、

来ていない……式が始められない。誰か○○さんを知りま

せんか？」と走り回っていました。○○さんは５分ほど遅

れてきたのですが、彼女は何と地下鉄の出口を間違えて、

当時、伊藤忠商事のあった出口から出て、迷ってしまった

そうです。地下鉄本町駅の出口は沢山あるから、新入社員

がパニックになるのは想像できますね。 

毎日、通勤で通っていても自分の出入りしている地下鉄

の番号を言える人は案外少ないものです。このようにし

て、ようやく、入社式は始まりましたが、入社式の挨拶に

は私を失望のどん底に陥れる驚きのひとことが待ってい

たのです。……これは次回お話し致します。 

世界探検をしている目 ２ 

                   江見 淑子 

喜びは消えない 
 ４月はイースターがあるので、「いのち」シリーズでし

た。命は人間には造れない、どんなにお金持ちでも買えな

い神様からのプレゼントです。そして一人でなく、他の人

と一緒にいるといのちは元気になると言いました。 

そして５月「母の日」の礼拝です。一人、お母さんが亡

くなった子どももいます。誰かへのプレゼントを作る事の

中に、何が伝わるかを言いたかったのです。わたしは自分

の息子が作ってくれた箱を持っていきました。35 年も前

のもので、ハガキ入れにしていました。色紙がはがれてい

るのに「ワーきれい」と言ってくれました。 

 みんなが作ったものは世界に一つ。物はつぶれても、汚

れても、その時のうれしかった気持ちは残っています。忘

れても「ヒョイ」と思い出します。忘れても、なくなって

しまわないのですね。忘れてもなくならないもの、こんな

詩があります。（下手な絵付） 

 

カタツムリはお家を背負っています 

ネズミは毛皮を着ています 

スズメは素敵な羽を持っています 

蝶々はきれいな羽を持っています 

それでは一体あなたは何を持っているの？ 

  私はお洋服を着てお靴を履き 

 お父様とお母様と、楽しいことと命を持っています 

  これは神様が私に与えてくださったもの 

    （『神さま ようこそ我が家へ』ツィンク夫妻著から） 

 

神様が与えてくださったものは、当たり前すぎて、時に

忘れます。でも、わたしが忘れても、本当はなくなりませ

ん。嬉しい気持ちは忘れることはあっても、消えてしまわ

ないプレゼントになる事でしょう。   

５歳の女の子がお母さんに「嬉しい気持ちってなくなら

ないのよ」と言ったそうです。 



 

 

 

 

〈ニコニコメッセージ〉― ７月例会 ― 

☆今回中西部部長として公式訪問させて頂き喜んでいます。

皆様、頼りない部長なので強力にお支え下さい。 

（中西部部長 大阪土佐堀クラブ：奥田時夫） 

☆渡辺さん一年お疲れ様でした。鳥居新会長さんよろしくお

願いします。（中西部書記 大阪土佐堀クラブ：工藤義正） 

☆久しぶりのなかのしまクラブで女性らしい気づかいのある

例会だなぁと改めて感じました。１年間中西部会計として

がんばります！よろしくお願いします。 

（中西部会計 大阪土佐堀クラブ：只野未来） 

☆久しぶりになかのしまクラブさんの例会へ参加しました。

鳥居さん、会長就任おめでとうございます。 

（中西部事務局長 大阪土佐堀クラブ：丹吾礼） 

☆出会いと交わりは未来を開く。皆さんとの交わりによって

増々その思いを強くしています。ワイズは地域と共に、今

後が楽しみです。 

（地域奉仕・環境事業主査 大阪西クラブ：畠平雅生） 

☆本日は、ありがとうございました。EMC 事業にご協力よ

ろしくお願いいたします。弁当おいしかったです。 

（EMC 事業主査 大阪茨木クラブ：掛谷太郎） 

☆なかのしまクラブの例会に久しぶりに出席させていただき

ました。西日本区大会は大変お世話になりありがとうござ

いました。 

（国際・交流事業主査 大阪センテニアルクラブ：大村肇） 

☆久しぶりに例会に出席させていただきました。これから一

年間何かとお世話になると思います。どうぞよろしくお願

いいたします。 

（メネット事業主査 大阪セントラルクラブ：入江政江） 

☆夏雲奇峯多し。久々に訪問しました。嬉しいですね。松本

キャビネットの一員として中西部の各クラブの皆様に物心

両面で多大なご支援をいただきました。感謝です。 

（西日本区会計 大阪クラブ：豊島正利） 

☆いつもながら、にぎやかで華々しいなかのしまの雰囲気を

楽しんでこのひとときを過ごしています。感謝！！ 

（大阪センテニアルクラブ：山田孝彦） 

☆奥田中西部部長の下で、なごやかに会長交替式が行われま

した。渡辺さん、１年間、お疲れさまでした。鳥居さん、

がんばってね！               （生雲） 

☆新しい期に入り大勢のビジターのご出席うれしいスタート

になりました。奥田部長の方針を伺い、また新しい目標が 

できました。何時までも前に向かって小さい力ながらみん

なと一緒に進みたいです。          （今井） 

☆七夕も雨、台風で星空が見えませんが、スッキリ元気な夏

になりますように。             （江見） 

☆「新会長 おめでとう！ クラブ主題、会長抱負、よく分

かりました。ワイズの森でみんなで『今』を学び、楽しみ

ましょう。                 （大岸） 

☆梅雨空の中、先日は生駒山の方へあじさいを見にシニアの

みなさんとウォーキングへ行き、ステキな時間を過ごせま

した。                   （大橋） 

☆みちのくの「森は海の恋人」作戦はいい！ 最初は理解者

不足だったとか。先陣を切って走る人はご苦労が多いです。

ワイズの森、私も山に登れる？！       （国友） 

☆生垣のクチナシの花がいい香り。うっとうしい梅雨が少し

和らぎます。                 （桑原） 

☆キックオフ例会はいつもワクワクですね！渡辺会長、一年

間ありがとうございました。鳥居新会長、若い（？）力で

引っ張っていって下さいネ！         （杉浦） 

☆渡辺さんのユニークで、愛に溢れた一年が終わり若い元気

な鳥居さんに、バトンタッチ！ シニアの私は、共に元気

を頂き、若さを取り戻そうと思います？？？？（武井和子） 

☆渡辺さんごくろうさまでした。鳥居さんがんばってね。 

（武井美帆） 

☆皆さんと一緒になって、今年度１年お祭りさわぎで楽しく

ボランティアをしていきたいです。      （鳥居） 

☆７月のキックオフ例会 心穏やかに迎えることができ、うれ

しく思っています。             （藤井） 

☆渡辺さんの笑顔につつまれ７月キックオフ例会がスタート

しました。鳥居会長をしっかりお支えして、大阪なかのし

まが私たちらしい豊かな活動になりますように。（藤好） 

☆奥田時夫中西部部長より「ワイズの森」についてお話を聞

くことができ学べました。          （松下） 

☆華やかなキックオフ例会でした。今年もたのしい例会が考

えられていますが、元気で参加したいです。  （保田） 

☆各地の高温情報がトップニースになっています。これから

の暑さが思いやられます。          （吉岡） 

☆今期は中西部 Y サ・ユース主査です。奥田部長と共に中西

部を盛り立てようといろんな事を考えております。ご支援

宜しくお願いいたします。          （吉田） 

☆会長のお役が最後の例会です。たくさんのお客様でうれし

く、思い出深い例会になると思います。クラブのみなさま

長い間お支え下さり、ありがとうございました。（渡辺） 

 
 

 YMCA ニュース （続き） 
 

☆ユースリーダー安全支援金ご協力のお願い 

大阪 YMCA の活動を支え発展させていく担い手であるユース

ボランティアリーダーの安全と研鑽のために用いられる募金をお

願いしています。ご協力お願いいたします。 

※公益財団法人大阪 YMCA への寄付として、「税額控除」の対

象となります。 

募金方法：一口 1,000 円 

目標額：1,000,000 円 

募金期間：7 月 1 日（水）～８月 31 日（月） 

受付窓口：大阪 YMCA 本部事務局（06-6441-0894） 

担  当：田宮 

 

編 集 後 記 
３年前から、LINE をしているのですが、最近、亡くなっ

た方からメッセージが届くのです。真夏のホラーでしょう

か？ 

ニコニコ献金 ７月 25,965 円 


